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К ЧИТАТЕЛЮ
Институт социально-экономических проблем народонаселения имени Н. М. Римашев-

ской ФНИСЦ РАН более 30 лет по мере своих творческих сил исследует круг вопросов, ко-
торые образно и точно изложил М. В. Ломоносов в трактате «О сохранении и размножении 
российского народа». К сожалению, большинство этих вопросов, связанных с демографи-
ческими проблемами, здоровьем населения, качеством жизни, не получили за прошедшие 
30 лет решения. Более того, стало принятым характеризовать состояние современного рос-
сийского общества, используя словосочетание «экзистенциальная угроза», в которой веду-
щую роль играют депопуляция и снижение качества человеческого потенциала, которые 
напрямую зависят от состояния семейных отношений.

Поэтому редакционная коллегия журнала «Народонаселение» решила опубликовать 
специальный номер, посвящённый семейным отношениям, и приуроченный к проведе-
нию в России «Года семьи». Мы рассчитываем, что опубликованные статьи не только про-
яснят управленческому аппарату и заинтересованным читателям состояние семейных от-
ношений в нашей стране, но станут важным практическим шагом на пути исправления си-
туации. Тем более, согласно исследованиям Института социально-экономических проблем 
народонаселения имени Н. М. Римашевской ФНИСЦ РАН, российское общество сохранило 
многое из традиционного типа семейных отношений и не перешло в разряд чрезмерно 
индивидуализированных обществ.
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TO OUR READERS

Institute of Socio-Economic Studies of Population of the FCTAS RAS for more than 30 years 
has been exploring to the best of its ability a range of issues which Lomonosov figuratively and 
vividly expounded in his treatise On the Preservation and Reproduction of the Russian People. 
Unfortunately, most of these issues concerning demographic problems, population health, 
quality of life, have not been resolved over the past 30 years. Moreover, it has become accepted to 
characterize the state of modern Russian society using the words “existential threat”, where the 
leading role is played by depopulation and a decrease in the quality of human potential, which 
directly depend on the state of family relationships.

Therefore, the Editorial Board of the journal Population decided to publish a  special issue 
devoted to family relationships and timed to «The Year of the Family» in Russia. We expect that 
the articles published here will not only clarify the state of family relationships in our country to 
administrative bodies and interested readers, but also become an important practical step on the 
way to improving the situation. Moreover, according to the research of the Institute of the Socio-
Economic Studies of Population of the FCTAS RAS, Russia society has preserved much of the 
traditional type of family relationships and has not passed into the category of overindustrialized 
societies.
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